

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 150 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »
PAO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales
Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

—Gerona— VIERNES 10 de Febrero de 1899 — 53

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1
Zapatería Vieja, 7, 1.º
GERONA

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y Fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA.—Se venden en todas las importantes Farmacias.

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española—Barcelona.

VINO IODO-TÓNICO FOSFATADO

GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo, tumores frets, linfatismo, debilidades nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías

EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

MARTIN ADROHER PERA

HA ABIERTO DESPACHO EN LA CALLE DE ALBAREDA, NUMERO 13.

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana

Los Siete Siervos de María

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercado

DE POLÍTICA

Hasta la saciedad hemos repetido ya que las culpas de los políticos de oficio la estaba pagando la nación.

Después de veinte años de paz, España tenía derecho á esperar algo más de lo que se ha realizado: tenía por lo menos derecho á que sus hombres de Gobierno, haciendo caso omiso de toda otra consideración, hubiéranse consagrado á fomentar las fuentes de riqueza dejando á un lado romanticismos de escuela y atendiendo únicamente á las conveniencias del país.

Como esto no se hizo, esos mismos hombres de Gobierno vienen á decir hoy á la opinión que los intereses de nuestra enorme Deuda van á agotar todos los ingresos del Tesoro y que nos amenaza la bancarrota.

A ella íbamos derechos, aunque no hubiesen sobrevenido los desastres de estos últimos tiempos.

Veinte años de paz no han sido bastantes para presentar un presupuesto

nivelado, como se quiere ahora que los hombres que no han sabido administrar los fondos públicos en períodos de normalidad, inventen recursos para salir de tan graves compromisos como los actuales?

Ha de ofrecérseles únicamente como tabla salvadora la idea de gravar aquellas industrias florecientes como la del azúcar y otras que funcionan con milagroso desahogo. No se les ocurrirá, de seguro, facilitar el establecimiento de nuevos cultivos, ni emprenderán con entusiasmo el trabajo de abrir mercados á la producción nacional: eso requiere gran suma de actividades y verdaderos sacrificios; es mas cómodo apelar al rancio procedimiento de «sacar de donde haya» sin estudiar los resultados funestos que puede causar tan dañoso sistema.

Se hace preciso que las clases comerciales y productores intervengan en la gobernación del Estado, para ver si con la ayuda de tan poderosos elementos logramos salir de la rutina en que ha tiempo vivimos, introduciendo en los organismos administrativos reformas y mejoras indispensables para el bien de la patria.

Hág se esto y quizás nuestros políticos con la cooperación de estos hombres nuevos, emprenderan otros derroteros mas beneficiosos á los patrios intereses.

LUCHA EN FILIPINAS

Antecedentes

Desde el 20 de Enero, día en que ocurrió el incidente, que adelantó el telégrafo, entre una avanzada de tagales y un piquete americano que estaba de guardia en uno de los barrios de Manila, las relaciones entre tagales y yanquis se habían agraviado extraordinariamente.

Muestra de este estado de relaciones es la prohibición de desembarcar en Samar, en Guimaraes y en otros puntos, y la vuelta á Manila hace cuatro días del transporte «Pensilvania», que dejó el jueves en Cavite al regimiento de Iowa, núm. 51, el cual constituía el principal núcleo de las fuerzas enviadas á Ilo-Ilo y que habían desembarcado en Guimaraes.

El «New York Herald», con referencia á telegramas enviados por el corresponsal en Manila el 23 de Enero, llamaba ya la atención del gobierno sobre el estado de ánimo de los tagalos, diciendo que habían perdido todo respeto á las tropas americanas, por haber comprendido que trataban á toda costa de evitar un rompimiento de hostilidades, y señalaba el peligro de que el arder de los oficiales tagalos más jóvenes promovieran un conflicto en el momento menos pensado.

«Que surja el conflicto, es más probable de lo que las autoridades creen—decía el corresponsal del «New York Herald».—Oficiales filipinos consideran inverosímil que los americanos traigan tropas y más tropas, barcos y más barcos, y que hayan pagado 20 millones de duros sin otro propósito que el de establecer un suave pro-

teccionado en Filipinas, respetando su independencia. Pero el gobierno de Malolos será inflexible, y la decisión de Aguinaldo de no transigir, ha hecho que, por lo menos temporalmente, se agrupen alrededor suyo los grupos de todas las tendencias, hoy unidos».

Este estado de ánimo lo refleja «La Independencia», órgano del gobierno de Malolos, en su número del 23 de Enero.

«Los americanos—dice—están preparándose para romper las hostilidades; pero á la vez están engañando á los indígenas, con objeto de ganar el tiempo que necesitan para recibir nuevos refuerzos. La proclama de Arévalo, causa de la prisión de éste, parece que ha dado en el clavo. Los filipinos nada tienen que temer. Los soldados americanos están desmoralizados. Además, la mayoría de ellos se batirán á disgusto contra un pueblo libre que sólo pide lo que de derecho le corresponde».

Al siguiente día de publicarse ese número de «La Independencia», hubo ya gran alarma en Manila. Las tropas americanas estuvieron acuarteladas; se debclaron las guardias, como medida de precaución; se pusieron banderas en todas las casas y escritorios de los extranjeros residentes en Manila, y la Escolta, el centro de mayor animación en la capital, estuvo todo el día desierta.

En las esquinas apareció una proclama firmada W. T., redactada en inglés bastante malo, y dirigida á los «Hermanos y compañeros americanos», excitándolos á que dejaran en paz á los filipinos, á que dispararan sus fusiles al aire, si sus oficiales les obligaban á hacer fuego; aconsejándoles que no prestaran oído á los poses filipinos que se dicen favorables á la ane-

xión, y afirmando que la agitación en América a favor de la anexión de las islas alentada desde Manila por unos cuantos oficiales y empleados que están reuniendo allí mucho dinero.

El dentista Arévalo, ya preso y á quien atribuyen los americanos la redacción de la proclama, negó que fuese el autor del documento pero reconoció que tenía conocimiento de ella antes de publicarse. Arévalo había estado preso ya dos veces por sedición bajo la autoridad española. Su hijo es uno de los ayudantes de Aguinaldo, y su prisión causó gran impresión entre los filipinos.

Los americanos pensaban hacer nuevas prisiones y se temía que con ellas se consiguiera aumentar el descontento de los tagalos y agriar sus relaciones con los americanos.

Páginas de la Historia

Sitio y conquista de Galera

10 de Febrero de 1570

Galera, plaza fuerte, último baluarte de los moriscos, bien aprovisionada de víveres, bien surtida de provisiones de guerra, encerraba á 3.000 rebeldes, resueltos, denodados, valerosos. D. Juan de Austria llegó frente á los muros de la ciudad el 2 de Enero con un ejército de 12.000 hombres. Dos ataques se verificaron: pero era tanta la furia con que se rechazaban los asaltos, que los españoles, á pesar de su heroísmo, no lograron más que escasísimas éidas; solo en el segundo ataque tuvieron 400 muertes y 500 heridos.

Visto lo infructuoso de los esfuerzos realizados, se pidió más artillería, se construyeron minas para velarlas, se abrieron brechas y dispuesto todo, el 10 de Febrero el general en jefe arengó á las tropas, poniéndoles por delante la mengua de los dos combates anteriores y la necesidad de volver por los fueros del honor en el que aquel día se iba á emprender.

La acometida de los nuestros fue briosa, pero los moriscos la resistían, doblaron el coraje los españoles, y á su empuje los sarracenos tuvieron que ceder.

D. Juan de Austria fué de los primeros en lanzarse al muro, siendo herido en un costado.

Dueños los españoles de la muralla y entrando ya por varios sitios en la plaza, la defensa continuaba furiosa, teniendo que ir tomando sucesivamente las casas y riñendo sangrienta pelea en las calles, pues los infieles, aun los heridos, peleaban con desesperación heroica.

Si bizarro fué el comportamiento de los españoles en la lucha, bizarro fue el de los musulmanes; el historiador no puede menos de tributar á aquellos heroicos vencidos, que pelearon sin tregua por su honra y con valor sobrehumano, culto á la fe hondamente sentida y el respeto que se guarda al honor de creencias y de raza.

Para dar al lector una idea de tan encarnizada jornada y de la furiosa defensa de los moriscos, bástele saber que el asalto empezó á las cinco de la mañana y hasta las ocho de la noche, cuando murió el último defensor, no quedó la plaza por los cristianos.

La población fué destruída y por orden

superior las gloriosas ruinas fueron sembradas de sal

El Bachiller Alonso de Zamora

EL EJEMPLO

El individuo á quien, aunque no tuviese más que cuarenta años escasos, llamaban el tío Berteux, era hombre de carácter tético y ofrecía un aspecto miserable.

En su aldea, situada al lado de Etretrat, era un objeto de burla y de menosprecio.

Pero en esto, como sucede con frecuencia, la opinión pública cometía una injusticia, pues hacía al pobre hombre responsable de faltas ajenas.

¿Era acaso culpable de los vicios de sus padres, que lo habían engendrado raquítico y escrofuloso, con un alma triste y un cuerpo precozmente viejo?

¿Tenía la culpa de la mala conducta de la mujer infame con quien se había casado?

El infeliz se había enamorado de Honorina, que era la ilusión de su vida, y al ver que la muchacha le sonreía, cometió la locura de casarse con ella, sin hacer caso de la mala fama de aquella mujer.

Después de contraído el matrimonio, Honorina no modificó su manera de ser, y continuó poniendo en ridículo á su marido.

Todos los habitantes del caserío se divertían á costa de Berteux.

Las personas honradas se separaban de él; los concurrentes á la taberna le hacían beber para insultarle después y los amantes de su mujer le trataban á puntapiés.

era débil y desmedrado de nacimiento, y alcohólico por atavismo y por su propia cuenta.

Honorina llegó á tener doce hijos, á quienes estaba obligado el paciente y embrutecido Berteux, á pesar de la miseria en que se hallaba.

El padre legal no cesaba de trabajar en todo el día, dedicándose también á la pesca durante la noche.

Pero el infeliz obtenía muy escasos resultados de sus esfuerzos y el hambre reinaba con frecuencia en aquella casa, donde se albergaba un enjambre de hijos bastardos.

Y aquel hombre envilecido había sufrido siempre, sin decir una palabra, el dolor y la infamia de su existencia, á no ser por el ejemplo que le deparó la casualidad por medio de dos esposos de la clase media que habían ido á Etretrat en busca de descanso durante el estío.

Un día circuló por la población una noticia terrorífica, que emocionó profundamente á todos sus habitantes.

Unos pescadores habían encontrado sobre las rocas situadas debajo de la costa acantilada los cadáveres de dos personas que se habían precipitado desde una altura de cien metros.

Fueron reconocidos en seguida, y el drama se reconstituyó inmediatamente. Los muertos eran el marido y la mujer.

Al llegar el primero de Paris á altas horas de la noche, había visto salir precipitadamente de su quinta á un hombre, á quien perdió de vista á los pocos momentos.

El esposo guardó silencio, y al amanecer se paseaba con su mitad por lo alto del acantilado.

Se oyó de pronto un terrible grito, y después nada, según dijeron varios pescadores.

Indudablemente el marido había lanzado al abismo á su mujer, lanzándose detrás de ella.

La noticia causó horror entre los bañistas.

Unos decían:

—Ese hombre era un monstruo! ¡Pobre mujer!

Y otros contestaban:

—Ha hecho muy bien; era una infame!

Los unos eran los amantes; los otros los maridos.

El caso fué discutido hasta entre los pescadores, y el domingo en la taberna no se hablaba de otra cosa.

Berteux bebía como todo el mundo, y al parecer, no se hacía cargo de la conversación, como si fuera un idiota.

De pronto se puso á perorar un orador de aldea, el cual dijo:

—Pues sí, señor; hizo muy bien. ¿No es vergonzoso el irse tranquilamente á sus negocios, dejando tras de sí una mujer, á la que tiene por honrada, y que durante su ausencia se consagra á engañarle miserablemente? Lo mismo debieran hacer todos los maridos burlados.

Ahi tenéis, por ejemplo, á ese pobre Berteux, borracho como siempre.

¿No le hubiera valido más enviar á paseo á Honorina, dándole un puntapié y lanzándola al espacio, en vez de sufrir lo que ha sufrido y verse precisado á mantener á una docena de desdichados y á una mujer indigna y despreciable.

El concurso aplaudió á aquel hombre de palabra fácil y abundante y tal vez sensata.

Berteux permanecía silencioso en su rincón y ni siquiera levantó los ojos.

Estaba según la opinión general, completamente berracho.

Transcurrieron dos ó tres meses y Honorina continuaba siendo la misma de siempre, reinando en la casa la miseria y angustia habituales.

Los niños pedían pan á «su padre», y Berteux no cesaba de buscar trabajo, que escaseaba ya, por haber llegado el invierno.

Un día paseaba con Honorina por lo alto del acantilado, cuando de pronto se detuvo bruscamente, miró al mar y dijo á su mujer:

—Mira, mira, que es eso que se ve allí?

Honorina, estimulada por la curiosidad, se inclinó sobre el vacío.

El marido le dió entonces un puntapié, la lanzó al espacio y la hizo caer sobre las rocas desde una altura de cien metros.

Al mismo tiempo exclamó:

—¡Le mismo que los señerones!

Es indudable que sin el «ejemplo», el idiota, el degenerado Berteux no hubiera imaginado aquel terrible desenlace.

No había hecho más que imitar un acto puesto ya en práctica.

De modo que el primer asesino era el verdadero responsable de aquellas cuatro muertes.

MAURICIO MONTEGUT.

CUADRA con todos los enseres que se necesitan para fabricar almidón, se alquilará barata. Si no conviene alquilar la cuadra de referencia, se venderán los enseres en ventajosas condiciones. Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

El Ayuntamiento de San Juan de las Abadesas, ha acordado sacar á pública subasta veinte y dos plumas de agua, del manantial de su propiedad, denominado «Mare de la Font».

Las escuelas de esta provincia que, han de proveerse son las siguientes. Por concurso de ascenso, la superior de niños de Santa Coloma de Farnés, con 1.100 pesetas. Por oposición, las elementales de niños de Fonteta, San Juan de Palamós y Vulpellach, con 825 pesetas.

Se encarga la busca y captura de Andrés del Moral Ochaita, fugado del penal de Zaragoza el día 3 del actual. Es natural de Villaviciosa (Guadalajara), de 30 años, soltero y albañil de oficio.

Se ha acordado declarar cancelados y fenecidos los expedientes de registro de las minas de plomo y cobre respectivamente, tituladas «Por si acaso», «Centella» y «Santa presa», de doce pertenencias cada una, sitas en los términos municipales de San Pedro de Oser la primera y Susqueda las dos últimas, y parajes llamados Pidevall, Recasalva y Lanconorn.

En la secretaría de la Junta provincial de instrucción pública se hallan ya diligenciados los títulos administrativos de las maestras nombradas por el Rector de la Universidad en virtud de concurso único correspondientes al mes de enero de 1897, para las escuelas, cuyo nombramiento oportunamente anunciamos, advirtiéndose á las interesadas que si no los recogieron dentro del plazo legal, se les dará por dueños.

Los proyectos de ley que prepara el ministro de la Gobernación para someter á la aprobación de las Cámaras, son los siguientes:

- 1.º Trabajo de los niños en los talleres y fábricas.
- 2.º Idem de las mujeres.
- 3.º Responsabilidad industrial.
- 4.º Estadística del trabajo.
- 5.º Creación de jurados mixtos.

En el expreso de mañana, si fuerza mayor no lo impidiere, llegará á esta ciudad procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por Vilademuls don Luis Canalejas.

Esta noche, á las nueve, se leerá en el «Centro Excursionista de Cataluña» en Barcelona, el estudio de don Pedro Vayreda, delgado en Lladó, sobre «La Garrotxa d'Empurdá».

Anoche tuvimos la satisfacción de estrechar la mano de nuestro estimado amigo particular, don Agustín Pujol, acreditado comerciante en tapones y banquero de Lloret de Mar, que acaba de regresar de un largo viaje á Londres y Hungría.

Ha ingresado en la cárcel de esta ciudad á disposición del señor gobernador civil, el transitorio José Alvarez Quindós que se halla reclamado por el juez de primera instancia de Figueras.

Por auto del juzgado de instrucción de

este partido han sido declarados procesados y suspensos los concejales del ayuntamiento de Cornellá, Francisco Planas Casellas y Benito Brunó Mercader, habiendo sido nombrados interinos para sustituirles, Narciso Avellana y Narciso Cros.

Para su traslación a Figueras ha sido entregado a la guardia civil el preso en esta cárcel correccional José Piqué Arenas.

El representante en esta provincia de «La Unión Española» (única sociedad que redimió a los excedentes de cupe del 94) nos ruega hagamos público a los mozos sorteados el día 12, que para la redención militar, por suscripción antes del sorteo, la cuota es de 750 pesetas, pagaderas en tres plazos de 250 pesetas cada uno.

Para más detalles, dirigirse antes de dicho día 12, en casa del representante señor Vila, carretera de Santa Eugenia, en la Redona.

Don Ramón Sabatés Pujol, domiciliado en Llanás, ha denunciado el extravío de los 4 billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1890, números 276,210 y 211, 276,243 y 214, adquiridos según póliza.

Si el día 17 de marzo próximo no fuese ratificada por el juez esta denuncia, se sobreentenderá que queda anulada.

Conforme anunciamos, anoche tuvo lugar en la platea del Teatro Principal el primer baile de máscaras, las cuales casi podríamos decir que brillaron por su ausencia, pues los pocos trajes que vimos ni siquiera son dignos de mencionarse. En cambio la concurrencia fué más que regular, debido al precio reducido de la entrada.

Antes de empezar el baile la nutrida orquesta que dirige nuestro amigo don Joaquín Vidal, dió una serenata en la plaza de la Constitución ante numeroso público que aplaudió todas las piezas que componían la misma, especialmente las malagueñas para cornetín a cargo del señor Resquellas.

Tenemos entendido que están ya vendidos para el baile infantil del lunes, casi todos los paleos.

Copiamos de un colega de Figueras: «Decíase en la mañana del lunes, que desde la mañana del día anterior, domingo, había desaparecido de su casa y sin que su familia supiera su paradero, el Notario señor Rovira. Añádase que, alarmada la familia del señor Rovira por la inexplicable desaparición de éste, y temiendo que debido a su mal estado le hubiera podido ocurrir alguna desgracia, dieron conocimiento de la desaparición a la autoridad, y que la guardia civil hacía ya las pesquisas oportunas al objeto de encontrarle.

En la tarde de ayer aún no se tenía noticia del paradero del referido notario.

Se ha recibido un telegrama en el ministerio de la Guerra, participando que el general Castellanos se ha embarcado para la Península en el vapor «Cataluña», quedando por consiguiente, terminada la repatriación del ejército de Cuba, puesto que solo quedan en dicha isla algunos soldados enfermos que serán transportados a la Península cuando lo permita su estado.

Se halla vacante en el Instituto de Teófilo la cátedra de Latina y Castellano, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por traslación.

Hay 20 días de plazo para solicitarla.

Habiendo vencido con exceso el plazo señalado y siendo muchos los señores contadores municipales que no han remitido a esta provincia la cuenta del 2.º trimestre del actual ejercicio con la ampliación del presupuesto de 1897-98, se ha recordado a los morosos el cumplimiento de este servicio, así como llamar la atención de los señores Alcaldes para que dispongan su ejecución, evitando los aperebimientos y demás medidas que se acuerden por la Diputación contra los que continúen sin llenar esta preferente obligación.

El distinguido artista de Barcelona

don Francisco Mirabent y Soler acaba de trazar los proyectos de dos fuentes monumentales que han de construirse en Torroella de Montgrí en dos plazas. La obra del señor Mirabent es, según se nos dice, una acabada muestra de su buen gusto y conocimientos del arte decorativo monumental.

Sección comercial

BOLEIN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 10 de febrero de 1899.
Interior 57'30
Exterior 68'15
Cubas 1886 55'00
Idem. 1890 47'00
Mortas 32'05
Francia 32'60

CAMBIOS DEL ORO
Alfonso 28'50
Isabel 31'50
Oro 29'89
Monedas de 20 pesetas 27'00
Oro pequeño 21'00

CAMBIOS
Paris vista 30'50
Londres vista 32'90

CUPONES
Vencimiento Enero 1899
Cubas 1886 1890 2'00
Exterior 0'00
Interior y Amortizable 3'50

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 10.

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ultramar. — Real decreto suprimiendo la Dirección General de Gracia y Justicia.

Otros decretos relativos a personal.

Hacienda. — Real decreto aprobando el concierto celebrado entre la Dirección General de Contribuciones indirectas y los representantes de las provincias Vascongadas para el pago del impuesto transitorio sobre consumo de luz eléctrica y gas.

—Al general Rios le ha sido enviado un millón de pesetas con destino a los gastos que ocasiona la permanen-

cia de nuestras tropas en Filipinas y los preliminares del rescate de algunos prisioneros.

—Ayer noche, de diez a doce, han estado conferenciando con el señor ministro de Hacienda una comisión de la Diputación provincial de Pamplona acerca de las leyes de desamortización.

Los diputados comisionados salieron muy satisfechos de las plabras y propósitos de que está animado el señor Paigcarver.

—Se ha fijado en las esquinas el bando por el cual queda levantada la suspensión de las garantías constitucionales y el estado de Guerra.

El bando, que firma el Capitán general, termina diciendo que se halla altamente satisfecho de la cordura y mesatez del pueblo madrileño.

—El presidente del Consejo de ministros ha encargado a sus compañeros de Gabinete que aprovechen estos días de fiestas para estudiar todos los asuntos de sus respectivos departamentos, con objeto de que en el primer Consejo que se celebre antes de abrirse las Cortes pueda despejarse la situación en que se encuentra cada ministro.

Les ha dado de término hasta el miércoles ó jueves próximos en que se celebrará Consejo.

—Se ha decidido dar cuenta a las Cortes del tratado de por medio de paz en proyecto de ley prescindiendo de discutir antes nada, según deseaba el señor Groizard, del «bill» de indemnidad autorizando al Gobierno para la cesión de Filipinas.

—El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del general Giménez Castellanos, participando que está ultimada la repatriación y que dicho general había embarcado el día 7, con dirección a la Península.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

«Nadie a no ser el platero, hubiera podido abrir este medallón,—le dijo.

Además de lo complicado hace muchos años que aún no se abre el sorteo.

Es una obra que no ha salido de manos de un platero inglés, y el oro de que esta compuesto y la mano de obra prueban su origen extranjero.

La caja interior de aquel magnífico medallón contenía una segunda miniatura.

Tenía el retrato de un joven de cara varonil y atarada que el duque creyó no era la primera vez que la veía.

Al marcharse de casa del diamantista le preocupaba esta idea, más en vano hizo esfuerzos para recordar donde vio antes una cara que se parecía mucho a la del retrato.

—He visto con mucha frecuencia,—pensó,—esos ojos negros y boca con ese dibujo tan especial.

Sin embargo, no pudo recordar en donde.

El duque atravesó y buscó la humilde casa habitada por Clara y sus hijos en la época de su pobreza.

Allí habían de evitar.

¡Que desgracia!

¡Dios mío! ¡Dios mío!

¡En una casa pobre!

Estaba leyendo su antigua pobreza, cuando de pronto vio al duque y corrió el libro.

—Pusose en reflexión mirando el libro y dijo:

Siendo así le aceptaré,—dijo Vileta.—¿No es esa tu opinión también mamá?

—Sí, hija mía.

El duque se inclinó.

—Vine aquí para cumplir la última voluntad de una muerta.

«Un día de esos días que se olvidan, pero que se recuerdan con tanta fuerza como si fueran hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

«El día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy, que es el día de hoy»

La casa del ausente

La Hermita, el establecimiento ó casa de salud en que el doctor Snafley recibía á sus enfermos.

Era uno de esos sitios que parecía haberse elegido expresamente para volver loco á la persona más sana de inteligencia.

Sus tristes padecidos de una altura desproporcionada, y cuyo borde defendían agudos pinchos de hierro.

Rodeaba un sitio salvaje, cubierto de materra en medio de los que se elevaban algunos arboles.

A esta parte de la Hermita le daban el pomposo nombre del grandioso jardín.

En medio de esto elevábase una casa de bastante altura y forma cuadrangular.

Las paredes de esta fueron en otro tiempo blancas pero el revoco que las cubría destruido por la humedad, caía en grandes pedazos por todas partes dejando al descubierto los ladrillos.

Carecían de persianas para guarnecerlas contra el calor y la luz del

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESSES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

El duque conocía algunas particularidades de la historia de éste, y no ignoraba que siendo joven permaneció Godwin algunos años en España.

Tenían encerrado algún secreto,—dijo por segunda vez.

Es el único que puede descubrirlo.

Es un secreto.

Per eso no lo dirá.

El duque no perdió el tiempo y puso inmediatamente su plan en ejecución.

No le olvidó ni un instante.

Quiso entregar el medallón á cualquier persona que encontrase por el camino.

Se puso en pié de marche.

Uno de los primeros días entró en un establecimiento de Londres y entregó el medallón á un dependiente.

El duque se sentó cerca del escritorio.

Este último había descubierto el resorte secreto.

Con la rapidez del rayo un creadenamiento eléctrico de ideas cruzó la mente del duque.

Este hombre, este banquero medio español y medio inglés, fué el que engañó á la hermosa judía en Sevilla; y era el padre desnaturalizado y sin corazón de Esther.

Per muy preocupado que se hallase no pudo menos el banquero de observar la expresión extraña.

—Parece que estáis muy triste esta noche, ¿que os pasa, tenéis algún disgusto, querido duque?

—Si,—respondió Vincent de Mortemar,—he perdido á una persona á la que que quería muchísimo.

No hace mucho tiempo que acompañé á su última morada á la única mujer que amé.

¿Ostéis alguna vez, señor Godwin, pronunciar el apellido Vanberg?

El joven le enseñó el retrato de la hermosa judía.—¿Vistéis alguna vez este retrato?

El ligero extramecimiento que recorrió su cuerpo cuando retrocedió ante la imagen de la judía deteriorada por el tiempo, decía lo bastante.

—Vuestra hija, si.

Vuestra hija condenada al abandono y al olvido.

¡Habrá maldecido su lecho de muerte!

Godwin!...—dijo el duque con solemne acento.

Las sombras de la muerte no hubieran dulcificado todo ante sus ojos, y no pronunció ni una palabra de cariño ni de perdón, solo me contó la tristoria de su vida.

«La época de los desafíos pasó ya, y de no ser así es diría lo que pienso de un hombre que deja que des mujeres abandonadas perezcan de hambre en las calles de Londres;

El duque saludó con mucha gravedad y volvió la espalda al hombre que levantaba orgullosamente la cabeza.

Comprendió que la tela de araña se iba haciendo más fuerte, y que desde hacía algunos días se hallaba sometido á una influencia extraña.

